

EDITORIALES

Protección al Libro

Las subvenciones del Ayuntamiento

A un poeta de nombrada como el señor Pérez Bojart por un libro editado le ha concedido el Ayuntamiento la subvención de cien pesetas. No queremos indagar otros pormenores porque no nos hacen falta para lo que después hemos de decir. Quizá si el señor Pérez Bojart hubiera llevado a la sesión de la Permanente un volumen recién salido de la imprenta, la subvención también hubiese sido de cien pesetas. No es esto extraño. La segunda edición de poesías huertanas de Frutos Baeza, consiguió la cifra de cincuenta pesetas. En honor del señor Pérez Bojart y del señor Frutos Rodríguez hemos de afirmar que ninguno de ellos ha llegado con lástimas y miserias al Ayuntamiento. El valor literario de los libros subvencionados ha sido lo único que se ha tenido en cuenta para fijar la cantidad, y triste es confesarlo: la Corporación municipal no se ha mostrado, ni por asomo, espléndida con tan ilustres poetas. Sin embargo es pródiga en larguezas con libros de una desdichada factura literaria que anualmente se llevan al Ayuntamiento para remediar necesidades. Esos libros que tan bien se subvencionan mueren desfechados en las librerías, a bajo precio; en algunas bibliotecas particulares pasan la vergüenza de no ser abiertos eternamente y son como el recuerdo de una buena acción cometida con un prójimo. Es lamentable que los menesterosos de la poesía local, eviten con sus exigencias a Centros y Corporaciones que sean editados libros por literatos murcianos de un reconocido prestigio. El público forma opiniones adversas de nuestra intelectualidad cuando ve como se encajan los que se escriben con miras a las Cajas oficiales y particulares. El Ayuntamiento debe meditar, y con él las otras Corporaciones que protegen al libro, acerca del daño que ocasionan con sus mal entendidas prodigalidades. Se publicó un libro, «Campo», que puede por su envergadura literaria y por su presentación estética figurar con todo decoro en cualquier biblioteca; después ha salido con el mayor sigilo otro, «Sendas Azules», y mientras que el primero de éstos ha obtenido una subvención mínima, el segundo ha conseguido del Ayuntamiento una protección seis veces mayor que el de Frutos Baeza. El Ayuntamiento es un hecho que puede libremente disponer de sus fondos y lo mismo las restantes corporaciones oficiales, pero lo que no es admisible es que se protejan libros que no elevan en nada nuestro nivel cultural. Si lo que se tiende a favorecer es al talento y la inspiración, es injusto lo hecho con los poetas Frutos Baeza y Pérez Bojart; si influyen en la cuantía de esas subvenciones determinados razonamientos de comisaría, otros establecimientos existen para alcanzar auxilios y bagajes sin escudarse en la literatura bajo cuyo manto quieren vivir los aleuterios dandanes de despachos y marimandones con librea de casa grande.

Vida deportiva

Los partidos de hoy En la Condomina contendrán esta tarde a las tres y media el Elche F. C. y el Real Murcia, a las órdenes de Melcón, colegiado madrileño, ayudado en las líneas por los regionales Saura y Cascales. En Elche, campo de Alta bix, se enfrentarán el Club Deportivo Eldense y el Cartagena F. C., bajo la dirección de Llorens, del Colegio Catalán, con Plazas y Almansa en las líneas. Ambos encuentros corresponden al campeonato regional de primera categoría. Los encuentros del campeonato de segunda categoría son los siguientes: En Aguilas, el titular y el Comercial cartagenero, a las órdenes de Cartero. En Larca, en el Huerto de la Rueda, juegan el titular y la Unión Deportiva Totanera, arbitrando el Presidente del Colegio regional señor García Calvo, por acuerdo de ambos clubs. En Alhama, el Athletic de Murcia y el Albacete F. C. se alinearán a las órdenes de Balibrea. En Alicante, el titular y el Hércules, contendrán bajo el arbitraje de García Villalba Molins.

VENTECILLOS

CURRENCIAS

Una gran justicia Teodorico, aunque era arriano, tenía un primer ministro católico al cual otorgaba su confianza. Es te, creyendo ceptarse más las simpatías de Teodorico, adjuró de la religión y se hizo arriano. Teodorico le mandó cortar inmediatamente la cabeza, diciendo: —¿Cómo me va a ser fiel a mí, que soy un simple hombre, el que es infiel a su Dios?

DE ACTUALIDAD El artículo de otoño

El eglogo del domingo Esta mañana temprano me iré a la Contraparrada dispuesto, como domingo, a vivir sin hacer nada. Veré la huerta, desnuda de sus galas y verdoros y el martes, le contaré la excursión a los lectores. El domingo, es el mejor de los días; y el secreto está en que lo dedicamos los de la Prensa al asunto. Ni pruebas que corregir, ni gacetas que hacer, ni nada que nos preocupe. ¡A descansar, y a comer! No importa que amanecemos el lunes en la mañana con todo el cuerpo invadido por una dulce galvana y al llegar a la oficina o pisar la redacción, nos sentimos invadidos de una suave indignación. ¿Por qué no será domingo cuatro veces en semana para poder descansar de la labor cotidiana, yendo a la Contraparrada a comer arroz y pollo en vez de estar escribiendo vengas a estrujar el meollo? ¡Viva el domingo, lectores, en el que no se trabaja y al fin y al cabo, se come porque es un día, en que encaja comer bien, ya que el descanso y la despreocupación nos ponen en condiciones de hacer bien la digestión. En fin, un día es un día y cuando se haya pasado, al volver a la faena con gesto malhumorado, al menos, se va diciendo: Que me quiten lo bailado. Saca-tapón

Labor cultural de la Unión Ibero-Americana

REPARTO DE UN BENEFICIO Siguiendo sus altruistas fines, la simpática Agrupación de la Unión Ibero-Americana, que con tantos y valiosos elementos cuenta en el desempeño de sus actividades, ha procedido a la distribución de los fondos señalados para ayudar a los estudiantes pobres socios de la misma, en la siguiente forma: Hubo 4 ingresos en este beneficio teatral, pesetas, 7.167; de gastos pesetas, 3.998'95, resultando un líquido de pesetas 3.168'05, que se ha repartido en la forma siguiente: Socios de número, estudiantes pobres: N.º 19, pesetas 150; N.º 101, pesetas 150; N.º 72, pesetas 150; N.º 177, pesetas 150; N.º 129, pesetas 15; N.º 211, pesetas 150; N.º 310, pesetas 100; para cursar respectivamente, Medicina en Valencia, Oposición Artística y preparación para Telégrafos, haciendo un total de mil pesetas. Socio N.º 318, pesetas 100, para estudios de Magisterio; N.º 331, pesetas 100, para Profesorado Mercantil; número 352, pesetas 100, para Perito Mercantil; N.º 35, pesetas 100, para Estudios de Derecho; N.º 37, pesetas 100, para Estudios de Derecho; N.º 270, pesetas 100 para

Fallece el alférez Benito Mateo

Las Palmas, 19. — Ha fallecido el alférez Benito Mateo, a consecuencia de las heridas que le produjeron los cascacos de una granada que explotó inopinadamente, cuando la compañía que mandaba dicho oficial hacía ejercicios de tiro.

Licenciamiento de tropas

Llega a Cádiz una expedición Cádiz, 19. — Ha llegado a esta ciudad la segunda expedición de soldados procedentes de Larache y Arcila.

Lea usted el próximo lunes "Levan e Deportivo"

Superior Whippet 1929 El coche de moda y más barato Adrián Viudes

Noticias y diversas informaciones

Ecos locales

Después de haber pasado una temporada en Baños de Mula, ha regresado a esta nuestro querido amigo don Eugenio Libeda y familia. Sean bien venidos. Mañana entra de semana en la Casa de Misericordia y Maternidad el vocal don Miguel Navarro Bellán. Hoy festividad de Santa Irene celebra su fiesta onomástica la simpática niña Irene Serrano Hermoso hija de nuestros queridos amigos don Payo Serrano Díaz y doña Marita Hermoso Mirete. También celebra sus días en María (Almería) la distinguida señora doña Irene Díaz Gallardo viuda del que fué en vida alcalde de aquel pueblo do Pedro Serrano. Unán nuestra sincera felicitación a las muchas que reciben. Ha dado a luz una preciosa niña, doña Celia García, esposa de nuestro buen amigo el ingeniero de la Delegación de Hacienda en la Coruña don Vicente García Alemán.

Denuncias municipales

Por los agentes de la Guardia Municipal fueron presentadas durante el día de ayer a la Jefatura doce denuncias por las siguientes infracciones: Por circular sin luz en el piloto, dos. Por circular con el escape libre, una. Por circular en dirección contraria, dos. Por circular en dirección prohibida, una. Por circular montados en carros, tres. Por abandono de vehículos, dos. Por tener caballerías en las aceras, una. Por interceptar el paso de los transeúntes, una. Por repartir prospectos sin licencia, una. Por circular sin la Patente, una, pasando a Hacienda. SERVICIOS DIVERSOS Por los guardias 35 y 69, fué conducido a la Comisaría un vendedor ambulante de Loterías por molestar a los transeúntes en la vía pública. DECOMISO DE PESCADO En presencia de los agentes, fué inutilizado y enterrado un lote de dos cajas de sardina con un peso de 70 kilos, decomisada por el veterinario señor Crespo, por no reunir condiciones para el consumo, teniendo conocimiento del decomiso el delegado de Plazas señor Bernal. Crónica de sucesos Ha sido denunciado Antonio Guillén, por tener suelto un perro, que asustó a la niña Josefina Pérez Navarro. Gobierno Militar Servicio para el día 20 Presidente de la Junta de provisiones, teniente coronel regimiento de Sevilla, don Rodolfo Espa Manzano. Imaginaria: comandante del regimiento de Sevilla, don Diego Navarro Baiges. Hospital y provisiones: Primer capitán del tercer Regimiento de Artillería. Imaginaria: Primer capitán del Regimiento de Artillería. Médico de provisiones, capitán médico del Regimiento de Artillería a pie don Pedro González y Rodríguez. Vigilancia y visita de Hospital, los Cuerpos de la guarnición. Guardia de la prisión provincial, regimiento de Sevilla. EN 2.ª PLANA Nuestros reportajes.—La riada de Santa Cereza.—Recuerdos históricos de hace medio siglo, por Ludovico Esteban.

Obras públicas

Doña Leandra Jiménez presenta escrito suplicando se le abone el importe de una finca apropiada en el término de Fuente Alamo con motivo de la construcción de la carretera del Puerto de la Cadena a dicho pueblo. —La Dirección general de Obras públicas remite escrito sobre justificación de transferencias de la sociedad «Sales Marinas» a la Unión Salinera Española, referente a un embarcadero de sal, en el Puerto de Mazarrón.

Minas

Don Anselmo Bañón presenta escrito solicitando 18 pertenencias a nombre de don Antonio Desmont, de mineral de hierro, con el título de Santa Isabel, en término de Aguilas. Multas impuestas por el Excmo Sr. Gobernador civil de la provincia por infracciones forestales. JUMILLA Don José Boifa Cremades, 50 pesetas. Don Francisco López Lozano, 55 ptas. Don Joaquín Lozano Gil, 3 ptas. Don Esmeraldo Guardiola Romero, 3 ptas. Don José Soriano Ibañez, 250 ptas.

La visita del Presidente de Portugal El General Carmona marcha a Barcelona

Madrid, 20.—El general Carmona acompañado por nuestro monarca, estuvo en Toledo. Recorrieron en unión de las autoridades todos los monumentos, de los que el presidente de la República portuguesa hizo grandes elogios. Regresaron a Madrid al atardecer, mostrándose el ilustre visitante muy satisfecho de la excursión realizada. Recepción diplomática VISITA DE DIPLOMATICOS En la Embajada de Portugal, el general Carmona recibió la visita de numerosos diplomáticos, que le presentaron sus respetos. Carmona y el Príncipe de Asturias El príncipe de Asturias vino ayer exprofesamente de El Pardo para saludar al presidente de Portugal. El general Carmona conversó animadamente durante un gran rato con Su Alteza, agradeciéndole en extremo la deferencia de que le hacía objeto. A Barcelona Por la noche el general Carmona y su séquito marcharon a Barcelona. Fieron despedidos por las autoridades, personalidades palatinas y numeroso público. Robo de una joya artística En una iglesia desaparece una pintura de gran mérito Burgos, 20.—En la iglesia de San Martín de Bribiesca se ha descubierto un importante robo. Las ladrones han sustraído una tabla pictórica que existía en dicha iglesia, y que era considerada como de gran mérito artístico. Se están practicando gestiones por la policía para descubrir a los autores.

DE ALICANTE El caso lamentable de esta mañana

Esta mañana ha ocurrido un lamentable suceso impropio de una capital civilizada. En los alrededores de la Escuela Normal de Maestros, cuando jugaban sus alumnos a la pelota tranquilamente, un guardia de la porra se ha presentado y ha molestado a los muchachos y tras una acalorada discusión, el de la porra abofeteó al normalista Antonio Gomis Juan. Los normalistas han acudido a la Comisaría y al Gobierno Civil para que se arreglen las cosas. Deseamos que la justicia, ayudada por la verdad, ponga las cosas en su punto. CORRESPONSAL EN 3.ª PLANA Nuestra región y sus pueblos.—Velez-Rubio.—Su industria, su comercio y su clásica feria.

Recepción diplomática VISITA DE DIPLOMATICOS

Carmona y el Príncipe de Asturias

A Barcelona

Robo de una joya artística

En una iglesia desaparece una pintura de gran mérito